
九龍城區議會文件第 111/14 號  

(供 2014 年 11 月 25 日區議會會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

九龍城區議會  

九龍城地區管理委員會第 206 次會議報告  

 

主旨  

 本文件旨在匯報九龍城地區管理委員會（下稱「區管會」）在 2014

年 11 月 18 日第 206 次會議中所討論的主要事項。  

 

九龍城區地區滅蚊專責小組報告  

2.  食物環境衞生署報告九龍城北、紅磡及何文田分區誘蚊產卵器指數

在 2014 年 9 月分別為 7.3%、3.7%及 11.3%，2014 年 10 月為 0%、9.8%及  

1.9%。至於啓德郵輪出入境碼頭的誘蚊產卵器指數於 2014 年 9 月及 10 月

分別為 2.6%及 0%。  

 

3.  九龍城民政事務處表示知悉最近食物及衞生局（下稱「食衞局」）

舉行了一個防蚊患督導委員會，並由食衞局局長主持，處方謹向食物環境

衞生署查詢會後九龍城區的跟進工作。  

 

4.  食物環境衞生署指出由於出現本地登革熱個案，食物及衞生局聯同

其它部門召開了該次防蚊患督導委員會會議，藉以喚起各部門對控蚊的關

注。在九龍城地區層面而言，署方已於 10 月 30 日邀請 22 個政府部門及

其他相關團體參與地區控蚊會議，宣揚滅蚊訊息，希望透過會議提升社區

對控蚊的意識。  

 

5.  食物環境衞生署進一步指出署方已將原定於 2014 年 11 月 29 日完

結的「主題滅蚊行動」延長至 2015 年 1 月 23 日。行動範圍涵蓋大型屋邨、

屋苑、單楝樓宇及邊境檢查站，署方亦會加強地區滅蚊工作。在部門協作

方面，署方於出席由土木工程拓展署每兩個月舉行一次的啓德發展區會議

中，將發展區內的蚊患情況和黑點告知各與會部門代表及機構代表／建築

地盤承辦商，以便跟進。在屋邨方面，署方亦有在啓晴及德朗邨舉辦教育

活動，藉以提升市民的防蚊及控蚊意識。此外，署方已接觸房屋署，討論

如何加強啓晴及德朗邨的控蚊工作。在社區層面而言，署方九龍城區環境

衞生辦事處與衞生教育展覽及資料中心於 11 月 17 日在紅磡社區會堂合辦
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公眾教育活動，主題包括控蚊常識。在機構宣傳方面，署方亦為香港鐵路

有限公司的潔淨及防治蟲鼠承辦商員工舉辦講座，以提升員工在防治蟲鼠

方面的知識。  

 

6.  九龍城民政事務處對啓德發展區現存政府空地控蚊工作權責誰屬

表示關注。  

 

7.  食物環境衞生署回覆指土地持有人有責任在其擁有的土地進行控

蚊工作，通常會由建築承辦商處理，署方人員亦有定期進入工地巡視。而

地政總署則負責已圍封政府土地的控蚊工作。  

 

8.  九龍城民政事務處表示會將滅蚊訊息帶到分區委員會，希望分區委

員會能將訊息傳遞至社區層面。  

 

9.  食物環境衞生署表示若分區委員會希望舉辦滅蚊講座，署方樂意委

派衞生督察進行協助。署方亦可以提供滅蚊宣傳單張，於講座時派發給市

民。  

 

有關香港飛行總會停飛及搬遷事宜  

10.  區議會主席指出議員已在上一次區議會中，明確要求地政總署在延

長有關用地的租約限期時，在租用條款中加入限制香港飛行總會（下稱「飛

行總會」）進行飛行活動及具商業元素活動的條文。他希望地政總署能就

訴求作出回應。  

 

11.  區議會主席續指過去規劃署曾向飛行總會提供具體搬遷地點以供

會方考慮，唯當時會方未有接納。他查詢規劃署會否再推出該些搬遷地點

供會方選用。  

 

12.  九龍西區地政處表示會於區管會後和九龍東區地政處接觸，並於稍

後補充資料給委員參考。  

 

13.  規劃署回應指基於飛行活動可能影響有關地區的規劃發展，而選址

亦涉及其他技術因素，署方先前初步建議地點（如馬灣、將軍澳等）並不

適合用作搬遷。署方已向飛行總會反映區議會的明確意願，和長遠而言會

方應接受要搬遷的事實。署方會繼續按照既定程序，必須先取到相關政策

局支持後，然後與飛行總會商討搬遷事宜，並在其後的區議會上繼續向議
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員匯報跟進情況。   

 

14.  區議會主席認為由於規劃署的選點均存在一定技術問題，故希望部

門能再提供其地選址給飛行總會選擇。  

 

15.  規劃署指出由於涉及飛行活動，故選址上存在嚴格的要求，例如航

道、安全系數和附近發展項目均是重要考慮。署方會把可能選址提出來以

供討論，但相關技術部門或會在技術層面上提出不同考慮，故存在一定難

度。署方會努力就議題作出妥善跟進。  

 

16.  九龍城民政事務處希望規劃署與飛行總會進行洽商時，能向會方清

晰表達區議會和社區對九龍城區飛行活動的反對意見。  

 

17.  房屋及基礎建設委員會主席建議規劃署聯同民航處和飛行總會進

行洽商，希望署方能憑藉民航處的專業意見，為飛行總會就搬遷地點提出

的要求釐定優次。  

 

18.  規劃署指出民航處一直有參與有關的磋商過程。署方會諮詢民航處

的專業意見，以確認應否接納飛行總會就搬遷事宜所提出的一些具體要

求。  

 

九龍城區內旅客所帶來的社區關注  

19.  區議會副主席指出可以就下列方向討論九龍城區內旅客所帶來的

社區關注：  

 

問題  具體情況  

交通  在祟安街旅遊巴有雙線泊車的情況，其他車輛要越過

雙白線才能超前。  

人流  旅客眾多會引致行人路阻塞，應向旅遊業議會反映問

題，並透過議會建議導遊向旅客作出相關勸籲。唯由

於旅客聚集並無違法，有關當局只能作出勸籲，而不

能作出任何強制性行動。  

環境衞生  對食物環境衞生署就環境衞生問題所作的努力表示

感謝，但由於人流每日也會出現，居民對公眾衞生亦

有一定要求，故希望署方盡力就問題作出跟進。  

 

20.  香港警務處指出由於受佔領行動影響，現階段警方人手調配或會受
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制。警方會在佔領事件後適當加派人手處理區內旅遊巴問題。  

 

21.  食物環境衞生署知悉區議會副主席的關注。署方已加強在相關地點

的清掃工作及檢控行動。署方亦有提供宣傳單張予旅行團領隊，勸籲旅客

不要隨地亂拋垃圾，否則將被檢控。  

 

22.  食物環境衞生署留意到崇安街為衞生黑點之一，署方會考慮在該處

增設煙蒂箱，藉以改善煙蒂遭隨地丟棄的情況。  

 

23.  房屋及基礎建設委員會主席建議向旅遊業議會反映情況，並認為由

導遊直接對旅客作出相關勸籲會更為有效。  

 

24.  九龍城民政事務處表示會以區管會名義去信旅遊業議會，就區內交

通、人流和環境衞生三方面表達意見，讓導遊把訊息傳遞給區內旅客。  

 

 

 

 

九龍城地區管理委員會秘書處  

2014 年 11 月  


